
東區區議會文件第 6/2025 號 (2025 年 1 月 14 日區議會會議 ) 
 
 

東區區議會轄下  
交通運輸委員會  
第六次會議紀要  

 
 

題述會議已於 2024 年 12 月 3 日舉行，討論事項摘錄如下：  
 
1. 要求改善北角及炮台山斜路交通安全措施  

(交通運輸委員會文件第21/2024號 ) 
 

成員指意外事故發生已一個多月，希望有關部門盡快採取一

些短期內可實施的交通安全措施，例如於斜路加設合適的交通標

誌及道路標記、在路面鋪設防滑鋼砂、豎立「交通黑點」標誌或

懸掛警示橫額，同時建議可考慮安裝測速儀及加設「斑馬線」行

人過路處，並期望部門主動研究及運用專業知識和科技制定改善

方案，防患於未然。有成員亦表示現時校巴停泊於炮台山道路邊

等待接送學童的情況並不理想，容易釀成意外，促請部門盡快研

究對策，並擔憂皇都戲院重建計劃於 2025 年竣工後，該處人流

和車流將會增加，令斜路發生交通意外的風險提高，故希望部門

盡快檢視道路交通設施，完善整體規劃，以保障行人安全。  
 

運輸署備悉成員的意見，並回應指現時炮台山道下山方向適

當位置已設置合適的交通標誌及道路標記，亦計劃於長康街適當

位置加設交通標誌及道路標記，以提升道路安全。署方持續關注

相關斜路的安全問題，當收到警方的交通意外報告後，在有需要

時會進一步研究改善方案以提升道路安全。  
 

路政署備悉成員的意見，並回應指已於炮台山道行車道鋪設

防滑鋼砂，亦會適時監察路面狀况，在有需要時作出適當維修。

至於長康街行車道的路面，署方已安排承建商進行防滑測試，預

計月內會有結果，並將按測試結果決定是否需要鋪設防滑鋼沙。

部門會繼續配合運輸署跟進炮台山道的改善方案。  
 

香港警務處備悉成員的意見，並指是次長康街意外的調查工

作仍在進行。警方會繼續聯同道路安全議會進行各種宣傳及教育

活動，向道路使用者包括駕駛人士推廣道路安全，以協助道路使

用者了解在道路安全上應注意的事項。  



2. 關注東廊交通安全問題  
(交通運輸委員會文件第 22/2024 號 ) 

 
成員關注東區走廊（東廊）東行方向行車線由四條減至三條

線時，駕駛人士除了難以從最左邊切線到右方前往鰂魚涌、柴灣、

九龍 (東 )等地方外，亦會因急於避開往北角的車龍而超車，容易

釀成車禍，故向部門提出多項建議，包括把現時附有虛線的連續

雙白線（「虛實線」）延長，讓駕駛人士有足夠時間及空間切線、

在路面加劃「讓路」標記、加設「偵察平均車速攝影機系統」（「區

間測速」）或固定式快相機（「白鴿籠」）。成員亦希望提高於

東廊東行方向近鰂魚涌公園位置的「道路向右急彎」黑白色箭嘴

牌的清晰度，讓駕駛人士在夜間及雨天仍能清晰看見。成員亦詢

問有關「每百萬車輛行駛公路意外率」的計算基礎，以及東西行

方向的交通意外數字。  
 

運輸署備悉成員的意見，並解釋上述「意外率」的數據基礎，

同時回應指不適合於高速公路加設「慢駛」道路標記，但會參照

《運輸策劃及設計手冊》研究延長「虛實線」的建議。至於東廊

東行方向近鰂魚涌公園位置，部門已計劃在支路進入大路之前位

置加設「與右方車輛匯合」的標誌，現準備向路政署發出施工通

知書。  
 

香港警務處回應指沒有備存東廊東西行方向的交通意外數

據，並闡述東廊發生的交通意外數字及主要成因，同時表示經比

較及分析路段長度、交通流量及使用量的情況下，東廊的交通意

外次數較告士打道低但較 4 號幹線中西區路段高。此外，警方高

度關注快速公路駕駛人士的安全，每日均會派員在東廊作機動巡

邏及定期進行反超速行動，希望透過嚴厲的執法行動，改變道路

使用者不負責任的駕駛態度，以減低交通意外發生。  
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